

Information

**Nous réaffirmons le rôle majeur de la collectivité pour assurer
la coordination des solidarités de proximité !**

Bip Pop permet la prévention de l'isolement des personnes fragiles et permet la mobilité solidaire par la coordination d'un bénévolat ponctuel, adapté et sécurisé. Bip Pop est lauréat de la Fondation La France s'Engage et de la Grande Cause Territoires de Make.org.

Publié le 19/11/2024 Par Django Mesh



**Communiqué
de presse**

UN PORTAIL POUR LA MOBILITÉ ET LA PREVENTION DE L'ISOLEMENT DES PERSONNES FRAGILES

Bip Pop propose aux collectivités une plateforme de coordination des solidarités locales au service de la mobilité et de la prévention de l'isolement des personnes âgées, en situation de handicap ou fragilisées socialement. Bip Pop répond à 100% des usagers, qu'ils soient connectés ou non à internet.

FAIRE CONFIANCE AUX ÉLUS POUR UNE COORDINATION ENCADRÉE, PÉRENNE, SÉCURISÉE

En collaboration avec les acteurs des territoires, associations, bénévoles, équipes citoyennes, les collectivités locales et territoriales s'organisent avec agilité grâce à Bip Pop pour coordonner les actions bénévoles, repérer l'isolement et capillariser les zones non couvertes. Bip Pop permet d'augmenter et de diversifier les actions sociales des territoires grâce à la mobilisation de personnes bénévoles et des associations.

Bip Pop est un dispositif 100% numérique et 100% humain. Chaque plateforme locale met en relation les personnes isolées et les bénévoles identifiés localement. Chaque plateforme assure son service téléphonique et relaye les demandes des bénéficiaires auprès des bénévoles. Les bénévoles sont rencontrés par la collectivité et signataires d'une charte de bonne conduite, ils interviennent de manière sécurisée. L'outil coordonne les initiatives de bénévolat des particuliers et des acteurs déjà en place dans les communes, il permet flexibilité pour les bénévoles autant que pour les personnes aidées. Bip Pop répond aux demandes ponctuelles comme l'accompagnement à la promenade, aux rendez-vous médicaux, la livraison de courses et les visites de convivialité. Chaque plateforme est mise en place en marque blanche selon l'identité de la collectivité. L'équipe Bip Pop apporte son accompagnement et son savoir-faire opérationnel. Le dispositif est utilisé aujourd'hui sur 10 départements et couvre 1200 communes avec plus de 50 000 actions bénévoles réalisées.

UNE SOLUTION ADAPTÉE AU MONDE RURAL

Contact Presse : Anne Guénand, fondatrice
anneguenand@bippop.com 06 20 82 43 34

2 millions de personnes âgées sont isolées en France, ce nombre ne cesse d'augmenter depuis la crise sanitaire et la situation d'isolement est souvent aggravée en zone rurale et périurbaine où l'on ressent davantage le poids de l'éloignement des familles, de la perte d'autonomie et du manque de mobilité. Bip Pop permet de redonner aux territoires ruraux les moyens d'agir, d'améliorer les conditions de vie dans les territoires et de couvrir les zones blanches les plus reculées par l'entraide locale et la mobilisation des acteurs.

PRÉVENIR L'ISOLEMENT : UN ENJEU DE TAILLE POUR LES TERRITOIRES

La publication en novembre 2023 du **Dossier ministériel PRÉPARER LA FRANCE DE DEMAIN, AJOUTER DE LA VIE AUX ANNÉES, Stratégie « Bien Vieillir »**, fait suite à la consultation du Conseil National de la Refondation Grand Âge en 2022 et de la loi ASV en 2016. L'objectif étant toujours d'anticiper les conséquences du vieillissement de la population et de répondre aux attentes et besoins en matière de logement, de transports, d'accompagnement, de vie sociale et citoyenne, **ce dossier relève le rôle majeur des collectivités sur leur territoire**. Pour les accompagner, Bip Pop propose une solution sécurisée et opérationnelle visant à renforcer le lien social des personnes en perte d'autonomie, que celles-ci aient ou non l'accès à internet.

UN RÉSEAU SOCIAL QUI PLAÎT TANT AUX BÉNÉVOLES QU'AUX BÉNÉFICIAIRES

Les bénévoles s'inscrivent dans leur espace personnel sur leur plateforme locale ou sur l'application mobile Jaide-ici. Tous les bénévoles sont contactés par l'entité locale qui valide leur profil. À partir du moment où un profil bénévole est validé, il est sollicité pour réaliser des actions sur les créneaux de son choix. Le bénévole donne « à la carte », quand il veut et quand il peut. Côté bénéficiaire, si la personne sait le faire, elle peut s'inscrire en ligne, si elle n'a pas accès à Internet, elle contacte par téléphone l'entité locale pour exprimer sa demande. L'entité locale se connecte alors à sa plateforme en ligne et poste la demande qui est envoyée aux bénévoles recommandés et disponibles.

UNE INNOVATION SOCIALE ET SOLIDAIRE ISSUE DE LA RECHERCHE

Django Mesh est une entreprise de l'Économie Sociale et Solidaire, Société Coopérative d'Intérêt Collectif (SCIC) agréée ESUS (Entreprise Solidaire d'Utilité Sociale), elle place l'innovation sociale au cœur de ses principes d'action. Le dispositif Bip Pop est une solution co-construite avec et pour ses utilisateurs et considère la personne en tant que « sujet agissant » plutôt qu'objet d'un système. Bip Pop est le fruit de plusieurs années de développement et de travaux de recherche en partenariat avec l'UTC de Compiègne, son laboratoire Costech s'intéressant à la question de l'expérience humain-monde médiée par la technique, et l'Institut Godin, à l'origine des 11 marqueurs de l'innovation sociale. L'engagement bénévole sur les territoires ruraux utilisateurs de Bip Pop montre une réelle adéquation du dispositif avec la quête de sens, le besoin d'alignement des valeurs et le besoin d'engagement ponctuel des citoyens dans des actions en prise avec le monde. Les entreprises s'y engagent également via leur volet RSE, ce mouvement collectif ouvre un monde plus solidaire et inclusif dans lequel chacun participe à la construction d'un monde désirable.

Lauréat 2016 du programme Impact Ashoka, lauréat du Laboratoire de la Mobilité Inclusive, lauréat 2017 et 2018-2021 de la conférence des Financeurs de l'Oise ainsi que de la région Hauts-de-France, le soutien de Bip Pop par la France s'Engage consolide visibilité et crédibilité pour la construction de partenariats nationaux afin de maximiser son impact social, en visant plus d'impact pour chaque bénéficiaire, plus de bénéficiaires par territoire, et des nouveaux bénéficiaires sur de nouveaux territoires.

A MI-MANDAT CHOISIR BIP POP C'EST PERENNISER VOTRE ACTION

Vous êtes élu-e d'une collectivité, vous avez mis en place des actions de mobilité solidaire ou en faveur de la prévention de l'isolement des personnes fragiles et vous souhaitez pérenniser votre action ? Ou vous souhaitez simplement tester Bip Pop sur votre territoire, contactez-nous au 03 44 90 78 07, par mail contact@bippop.com.



Django Mesh est une entreprise de l'économie sociale et solidaire (ESUS) fondée en 2017 par Anne Guenand, ingénieure-chercheuse en innovation à l'UTC et spécialiste de la mobilité des seniors.



**LA FRANCE
S'ENGAGE**

Créée en mars 2017, la Fondation la France s'engage s'inscrit dans le prolongement du programme de soutien à l'innovation sociale La France s'engage, initié par l'État en 2014. Elle vise à récompenser chaque année les projets les plus innovants, qui s'inscrivent dans l'Économie sociale et solidaire (ESS).

Contact Presse : Anne Guénand, fondatrice
anneguenand@bippop.com 06 20 82 43 34